

„HyPerformer“ Antrag der Region 10

Informationen für
Unternehmen



IN4H2

Der Klimawandel, die aktuelle Energiekrise sowie die enormen Lieferengpässe machen deutlich, dass ein Umdenken in der Energiewirtschaft notwendig ist. Auch die Transformation der Mobilität in Richtung innovativer, intelligenter Antriebsarten und Konzepte ist eine zentrale Aufgabe auf dem Weg in eine ressourcenschonende Zukunft.

Wasserstoff kann hierbei eine bedeutsame Rolle in zukünftigen Energie- und Mobilitätssystemen spielen. In vielfältigen (Förder-)Maßnahmen und Projekten werden in der Region aktuell die Weichen für Innovationen und Investitionen im Bereich der Wasserstofftechnologie gestellt. So identifiziert der Landkreis Eichstätt derzeit im Rahmen des HyStarter-Projekts in einem breiten Akteursnetzwerk die Potenziale der Nutzung von Wasserstoff. Auch in den Landkreisen Pfaffenhofen und Neuburg-Schrobenhausen ist eine Vielzahl von Kooperations- und Vernetzungsaktivitäten angelaufen und es werden erste Projekte initiiert. In Ingolstadt wurde im Förderprojekt IN2H2 eine Roadmap für den stufenweisen Einstieg in die lokale Wasserstoffmobilität und -produktion entwickelt und die technische wie wirtschaftliche Machbarkeit der Einführung von Wasserstoffmobilität in der Region untersucht.

Um nun die enormen Potentiale in der Mobilitätsregion Ingolstadt zu heben, die regionalen Aktivitäten bestmöglich zu vernetzen und den nächsten Schritt hin zu einer Wasserstoffregion zu gehen, bereiten die Stadt Ingolstadt und die Landkreise der Region derzeit einen gemeinsamen Antrag für die HyPerformer-Förderung des Bundesverkehrsministeriums (BMDV) vor.

HyPerformer hat dabei zum Ziel, integrierte Konzepte mit dem Fokus auf den Mobilitätsbereich mithilfe von Investitionszuschüssen bei der Umsetzung zu unterstützen und damit eine regionale Wasserstoffwirtschaft aufzubauen.

Ihr Ansprechpartner:

Maximilian Mayer
Projektleitung

IFG Ingolstadt AÖR
Wagnerwirtsgasse 2
85049 Ingolstadt
maximilian.mayer@ingolstadt.de



Stadt Ingolstadt



**Landkreis
Eichstätt**



LANDKREIS
Neuburg-Schrobenhausen



Landkreis
PFÄFFENHOFEN
a.d. Ilm

KeyFacts HyPerformer

- 🔹 **Zielsetzung: Rollout der Wasserstofftechnologie**
- 🔹 **Aufbau einer regionalen Wasserstoffwirtschaft mit Fokus Mobilität**
- 🔹 **Investitionszuschüsse für die praktische Umsetzung von regionalen Konzepten**
- 🔹 **Bis zu 15. Mio. € Förderung je Region**
- 🔹 **Bewerbungszeitraum: 30.09.22 – 31.01.23**

Nutzen für Unternehmen

Aufbau Kompetenz-Netzwerk aus Kommunen, Wissenschaft und Unternehmen 🔹

Gegenseitiger Erfahrungsaustausch und Lernen voneinander 🔹

Finanzielle Unterstützung beim Einstieg in die Wasserstofftechnologie 🔹

Startschuss für die Transformation im Unternehmen 🔹

Mitwirkung an der Zukunft der Region 10 🔹

H2

Wertschöpfungskette + Investitionsmöglichkeiten

Produktion



Elektrolyse



PV-Parks



Biogasanlagen

Logistik



Tankstellen
(mobil/stationär)



H2-Speicher

Verbrauch



Kommunale Verkehre



LKW



Busse



Dienstfahrzeugflotten



Schiffe

Energie



Gebäudeversorgung



Industrie



“

„Unsere Region bietet optimale Voraussetzungen für den Aufbau einer Wasserstoffinfrastruktur. Die HyPerformer-Förderung bietet die Chance, die vielfältigen bereits angestoßenen Aktivitäten und Projekte in Ingolstadt und den Landkreisen zu verbinden. Mit konkreten Investitionen können wir so gemeinsam einen großen Schritt hin zur Etablierung der Technologie gehen.“

Prof. Dr. Georg Rosenfeld, Wirtschaftsreferent IN



„Die Wasserstoff-Technologie bietet uns die Möglichkeit, Mobilität neu zu denken. Die HyPerformer-Regionen beweisen, was mit Wasserstoff heute schon möglich ist. Von der Produktion bis hin zum Fahrzeug wird mit diesen Leuchtturm-Projekten die gesamte Wertschöpfungskette erlebbar. Von diesen Erfahrungen profitieren künftige Verkehrsprojekte – national und international.“

Volker Wissing, Bundesverkehrsminister

